

# Palabra Divina

## XXIII Domingo después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo IX versículos 18 al 25 según San Mateo.

«En aquel tiempo, hablando Jesús a las turbas, he aquí un Príncipe se llegó a El y le adoró diciendo: Señor, ahora acaba de morir mi hija; mas ven, pon tu mano sobre ella y vivirá. Y levantándose Jesús, le fue siguiendo con sus discípulos. Y he aquí una mujer que padecía flujo de sangre doce años hacía, ilegándose por detrás tocó la orla de sus vestidos. Porque decía dentro de sí: Si tocare tan solamente su vestido, seré sana. Y volviéndose Jesús y viéndola, dijo: Ten confianza, hija; tu fe te ha sanado. Y quedó sana la mujer desde aquella hora. Y cuando vino Jesús a la casa de aquel Príncipe y vio los tañedores de flautas, y una multitud de gente que hacía ruido, dijo: Retiráos, pues la muchacha no es muerta, sino que duerme. Y se mofaban de El. Y cuando fue echada la gente entró y la tomó por la mano. Y se levantó la joven. Y corrió esta fama por toda aquella tierra.»

### REFLEXION

No faltaba fe a aquella pobre y desgraciada mujer, pero su fe era imperfecta, pues creía que por lo menos había de tocar el vestido del Señor para quedar sana. Menor es todavía la nuestra y más remisa si no tenemos confianza de sanar de todas nuestras enfermedades espirituales cuando logramos la dicha, no ya de tocar el vestido del Redentor, sino de aposentarle en nuestro pecho por medio de la Comunión. No todos los que tocaban al Señor sanaban, sino los que le tocaban con fe y devoción así como no medran todos los que comulgan, sino los que lo hacen con las disposiciones necesarias.

Ya llegaron los  
famosos y conocidos  
polvos  
"BESO DE NOVIA"  
Pídalos en todas partes

## EL DEPARTAMENTO DE SERVICIO

no dará números telefónicos que estén contenidos en el Directorio, por cuanto tal procedimiento es contrario a los fines para que opera esa oficina, la cual está destinada a dar formación sobre asuntos justificablemente ignorados por el público y cuya eficiencia ha de disminuir a causa del exceso de llamadas innecesarias.

Compañía Nacional de Electricidad

San José Octubre de 1932

## Misa en honor de San Rafael Arcángel

Mañana lunes se dedicará una misa a San Rafael Arcángel en nuestra Catedral Metropolitana, con motivo de ser día del santo del Excmo. Sr. Arzobispo Dr. don Rafael Otón Castro.

Dicha misa la celebrará el propio Mons. Castro, a las 6 horas, en el altar del Sagrado Corazón de Jesús.

El Apostolado de la Oración y la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul, ruegan a sus miembros asistir a ese acto, asociándose a las intenciones de Su Excelencia como un homenaje de felicitación al Prelado.



### "CORREO NACIONAL"

felicitación con filial respeto al Excelentísimo Sr. Arzobispo

Dr. don Rafael Otón Castro

quien celebra mañana el día de su santo.

¡Que Dios le colme de su gracia y le dé fortaleza para el cumplimiento de los áridos deberes de su alta jerarquía!

El maestro organista de la Santa Iglesia  
Metropolitana, señor Campabadal  
está enfermo



Profunda pena ha causado en nuestros círculos sociales y artísticos particularmente, la enfermedad del distinguido artista y compositor don Roberto Campabadal. Por tal motivo vemos con tristeza que él tenga que alejarse

de su puesto de Maestro de Capilla de la Iglesia Metropolitana, donde ha servido durante muchos años con todo el amor que le inspira su arte.

Siempre vimos al señor Campabadal, frente a aquel espléndido órgano—el primero en toda la República y quizás de Centro América—con la intensa placidez del artista cuando crea un mundo de armonías.

Allí interpretaba también en toda su grandeza la música religiosa. Organista y órgano parecían comprenderse mutuamente, mucho tiempo laboraron juntos y en aquellas bellas obras musicales, vibró siempre el alma del artista.

El maestro está enfermo, se ha sentido su ausencia de la Igle-

sia Metropolitana, parece que hoy el órgano, triste, emite sus notas como lamentos por el amo que se alejó.

Hace falta un artista, digno sucesor del señor Campabadal, hace falta un organista y Maestro de Capilla que conozca en todos sus detalles los registros y el

Pasa a la 4 plana

### En su onomástico

#### Dr. Rafael Calderón Muñoz

De fiesta estamos todos los que nos preciamos de ser amigos del Dr. don Rafael Calderón Muñoz. Hoy es el día de su santo, y dicen los filólogos que Rafael, en hebreo, significa Medicina de Dios.

No lleva mal el nombre nuestro apreciado médico; Don Rafael Calderón Muñoz es conocido de toda Costa Rica y no habremos de decir que él es, sobre todo, médico obligado de los pobres.

Y si el Dr. Calderón hace todo el bien que puede en su profesión, no ha descuidado, con todo, el bien público, en el que su inteligencia y rectitud de carácter le han fijado un puesto como centinela alerta.

Bien está pues el Dr. donde está, y reciba nuestro homenaje muy sincero a su hidalga persona en este día.

### En su onomástico

#### Dr. Rafael Calderón Guardia

Este conocidísimo galeno, pertenece a la primera fila del Protomedicato nacional. Es joven, pero tiene toda la prudencia y sabiduría de los mayores, de los viejos médicos.

Y aunado a todo eso, el Dr. Calderón Guardia lleva en su alma una tan elevada nobleza y un desprendimiento tan absoluto, que como otro Apóstol se hizo todo para todos.

Si no es un consejo, es una medicina. Nervo decía: «Todo hombre que te busca va a pedirte algo.» Y este Doctor nació para consolar a la humana desgracia, consolarla en cualquier forma que ella se presente.

Bendigan los pobres a este hombre bueno, luchador, que no busca su bien, sino el bien de los demás.

¡Por la Humanidad, Doctor, que viva Ud. muchos años!

### Felicitación

A nuestros buenos amigos el M. I. Sr. Canónigo don Rafael Camacho y Presbíteros don Rafael Badilla y don Rafael Cascante, enviamos con motivo del día de su santo, que celebrará mañana, nuestra felicitación efusiva y sincera.

# La restauración del Reinado Universal de Jesucristo en la tierra

Si se habla de restauración, se supone que debe haber ruinas. Por eso cabe preguntar: Está en realidad arruinado el Reino de Cristo en la sociedad moderna?

Que nos conteste esta pregunta el actual Pontífice, Pío XI, en sus dos recientes Encíclicas: Ubi arcano Dei y Miserentissimus Redemptor (Pag. 14 y 17.) (1)

Para demostrar claramente la verdad de las desconsoladoras palabras del Sumo Pontífice fijémonos en las dos grandes naciones, en donde la descristianización ha llegado a los más funestos extremos y consecuencias, y las que con razón se denominan: los polos de la descristianización. Estos países son: los Estados Unidos y Rusia.

La criminalidad y la inmoralidad son los dos efectos más salientes en que se concreta la falta de instrucción religiosa en que el mundo vive y se desenvuelve. Veamos estos dos deplorables efectos 1º en la civilización del pueblo más poderoso y más moderno de la tierra, los Estados Unidos.

## La criminalidad

A tomar posesión de su alto cargo el actual presidente de los Estados Unidos pronunció un discurso, en el que hizo una alusión al inquietante aumento de la criminalidad en aquel vasto país.

Según la prensa de Nueva York, el aumento de ella es tal que el 60 por 100 de las cárceles de Norteamérica son ya incapaces para contener los reclusos. La mayor parte de los detenidos son traficantes en morfina, cocaína, opio y drogas tóxicas, y no cuentan más de 20 años de edad. Como dato elocuente de lo dicho se hace constar que el número de detenidos en Nueva York por tal causa, en una sola noche, alcanzó a la cifra de 1.800 personas.

La mortalidad, debido al alcoholismo, ha sido de 40 por millón en el año 1927, y hoy talvez es mucho mayor.

La Unida Iglesia Luterana de Estados Unidos hace esta terminante declaración: «Hemos de confesarlo por más que nos humille: somos el pueblo más criminal del mundo. Los crímenes contra la propiedad y contra la vida se multiplican; inútil será querer ocultarlo, pues los hechos hablan desgraciadamente demasiado alto.»

Pero lo más terrible del caso es que la inmensa mayoría de los crímenes se cometen en aquella nación por niños y jóvenes menores

de 25 años. Un juez de Nueva York declaraba en 1925 que tres cuartas partes de todos los crímenes perpetrados actualmente en aquel país contra la propiedad y la vida, como asesinatos, robos, atracos, timos, etc., son obras de jóvenes de 25 años para abajo.

En un estudio, que el Dr. Edwin Cooley, profesor de criminalología de la Universidad de Fordham, ha calificado como «la mejor obra que sobre esta materia se ha hecho hasta ahora en el mundo», dice el Cardenal americano, Monseñor Hayes: que no es la pobreza la productora del crimen ni tampoco una inteligencia inferior del criminal, sino que es la falta de instrucción religiosa, la cual constituye la causa formal y eficiente de las más sensibles aberraciones de la humanidad.

En vista de esta espantosa criminalidad no nos extrañará que en los Estados Unidos hay sesenta millones de personas que son completamente paganos, no teniendo el menor conocimiento de Dios y de las cosas sobrenaturales.

## La inmoralidad

Si los datos sobre la criminalidad juvenil principalmente en los Estados Unidos, son espantosos en verdad, los que se podrían aducir referentes a la corrupción moral de los menores no son para ser estampados en el papel. No es posible traer aquí las aterradoras cifras que revelan la extensión espantosa de la inmoralidad. Pero no es necesario tampoco. El más ignorante conoce esos antros del vicio y centros de libertinaje con sus abortos infernales; los cines, teatros, deportes, las modas femeninas, los concursos de belleza, el juego, el alcoholismo, la trata de blancas, la coeducación, sexualidad, malthusianismo, los periódicos, revistas y libros pornográficos, los robos, crímenes y delitos horrendos, la disolución en el individuo, en la familia, en las relaciones sociales, los divorcios, etc., etc. Respecto del cine, la señora del Prefecto de Policía de Nueva York, decía en un grito de angustia dirigido a los padres y las madres: «Oerrad las escuelas y los templos, pues todo eso es inútil, si seguís dando libertad a vuestros hijos para entrar en los cines.» Este grito de alarma tiene su razón no sólo con respecto al cine sino también, y talvez más aún, con respecto a los otros focos de corrupción que abundan hoy en

el mundo.

La situación social y moral más desconsoladora que en los Estados Unidos la encontramos en la infeliz Rusia.

## Rusia

Si los Estados Unidos son el representante de una civilización materialista, Rusia se puede llamar el foco de una civilización de inmoralidad.

En 1919, después de haber llegado al Poder, los jefes bolcheviques declaraban a la faz de todo el mundo: «Se ha fundado la Tercera Internacional. Hoy engrandecida y fuerte, con sesenta y siete secciones nacionales, la Internacional se ha convertido en la más formidable empresa de demolición del pasado que haya existido nunca en el seno de la antigua sociedad.»

Y esta sociedad demoledora llama a la juventud: la mano derecha del Comunismo, y agrega: «ella es nuestro orgullo y nuestra esperanza.»

Pero ¡qué orgullo y qué esperanza es esa juventud comunista!

Un gran diario de París hace el conmovedor relato de la horrorosa vida de los siete millones de niños rusos abandonados que pululan por las calles harapientos, enfermos, pervertidos, y en bandadas innumerables que se entregan a toda clase de crímenes. Estos niños, según declaración oficial, carecen en absoluto de facilidades para aprender a leer. Y sin embargo, más felices son esos siete millones de niños abandonados, que aquellos que frecuentan las escuelas soviéticas, en las cuales se inicia a la juventud en la más abyectas aberraciones

los dieciséis años.

Vale la pena entorarse de la estadística de los asesinatos, llevados a cabo por el régimen soviético hasta el año 1928. Fueron asesinados: Los miembros de la familia imperial.

30 obispos.

1 500 sacerdotes, 34 565 maestros de escuelas, magistrados y médicos.

16 367 profesores y estudiantes, 65 878 nobles y aristócratas.

56 310 oficiales, 79 900 funcionarios, 196 000 obreros, 268 000 soldados y marinos, 890 000 aldeanos.

Estos datos sin más comentario bastan para comprender qué tremenda es la esclavitud y tiranía que el régimen soviético ejerce en la infeliz Rusia, y se entiende el grito de un escritor que vivió durante 9 años en la Rusia bolchevique: «Tengo el deber, dice ese autor en su libro: Moscú sin velo, de gritar a la humanidad, con toda fuerza de mi garganta, que el pueblo ruso sufre un largo martirio bajo el yugo insoportable del comunismo. Los pueblos civilizados no tienen derecho de dejar que prospere el monstruo del comunismo en Europa.»

Desde luego, la guerra más cruel y descarada que agita el Comunismo tiene por blanco el Catolicismo. No es posible condensar toda la vesania persecutoria del bolchevismo contra la Religión. Si la cosa no fuera tan seria y chocante, tendríamos que reírnos de una liga muy numerosa que se ha organizado bajo el título: Liga de los Sin Dios; la cual pretende borrar de la sociedad humana no sólo el nombre sino hasta el simple concepto de Dios. Y para manifestar públicamente sus fines y su odio contra Dios hicieron el ridículo y estúpido proceso contra Dios, del cual hablaban los periódicos en el año 1928. Y por si ello fuera poco quieren testimoniarlo los mismos titulados «intelectuales» del Comu-

nismo en una carta abierta, dirigida a todos los escritores del mundo: «Nosotros, escritores de la Unión de los Soviets, nos comprometemos solemnemente, mediante artículos de intensa obra social, contribuir a la rápida y completa abolición de ese cruel y sangriento engaño que se denomina religión.»

He aquí el triste cuadro que ofrece el mundo moderno. Digo el mundo moderno, porque ese oleaje de impiedad e inmoralidad está invadiendo el mundo entero. Méjico ya está perdido, España está de camino a la perdición, Alemania está haciendo esfuerzos desesperados para cumplir con su misión, es decir, ser el baluarte de Europa contra la invasión del bolchevismo, y en las otras naciones está infiltrándose ese veneno gota por gota. También Costa Rica cuenta ya con unos 2 000 adeptos al comunismo, y como los periódicos de los últimos días comunican, ya recibieron el permiso de formar una agrupación política.

Señores: Si esos nefastos errores siguen avanzando como hasta hoy, pronto tendremos la ruina, no solamente de la Religión, sino también de la inteligencia y hasta de la misma naturaleza racional.

—

He llegado al segundo punto de mi discurso: ¿cómo cerrar el paso a ese inundo oleaje de perversión? Precisa la actuación organizada de todos los católicos para restaurar en Cristo esta sociedad, minada por el descreimiento y la inmoralidad. Esta necesidad bien se ve que es incontrovertible, manifiesta y urgente.

A quién incumbe la obligación de actuar para realizar esta restauración?

¿Me contestareis acaso con la gran masa de los ignorantes: esta obligación corresponde a los curas? Pasa a la 4ª página

## „El Aguila de Oro“

PUJOL HNOS.

TELÉFONO Nº 3933

Acabamos de recibir un bonito surtido de latas de conservas entre ellas

Salmón colorado, Merluza, Besugo, Arenques, Bacalao, Calamares, Sardinas.

Precios reducidos

morales. Basta decir que en Rusia hay escuelas donde los discípulos han violado a sus propias maestras, y esto a la fuerza bruta.

El pillaje es inmenso. El producto de los robos de las Cooperativas del campo pasa de 15 millones de rublos anuales, y en sólo dos días las mercancías robadas en los almacenes del Estado ascienden al valor de 10 millones.

El consumo de alcohol dió un total de 4 800 000 hectolitros (480 000 000 litros) en el año 1928. Según la encuesta hecha sobre el porcentaje que da el alcoholismo en las escuelas, ascendió la cifra de un año a 3 400 escolares, de edad comprendida entre los ocho a

## Cincuenta dólares semanales!

Esto y mucho más puede Ud. ganar fácilmente trabajando de noche o unas cuantas horas al día, en sus ratos desocupados. Esta no es una exageración, sino la pura verdad demostrada por el hecho de que otras personas lo están haciendo. Y si otros lo hacen, ¿por qué no Ud. también? No importa su edad ni su sexo ni su profesión; todo lo que necesita Ud. es un poco de entusiasmo, actividad y sentido común; nosotros pondremos lo demás. Nuestra casa no vende mercancía; por lo tanto, no le exigiremos que nos compre ningún artículo para revenderlo en su país; tampoco ofrecemos cursos de correspondencia ni nada por el estilo.

Si Ud. desea satisfacer su curiosidad, envíenos su nombre y dirección, y a vuelta de correo recibirá todas las indicaciones del caso sin que le cueste ni un centavo. Lo espera una gran sorpresa.

REGENT SPECIALTY COMPANY

Depto. 14 CN-144

152 West 42 nd St., New York, U. S. A.

## Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30 00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia. Teléfono N. — A las personas de lugares distantes se les harán trabajos el mismo día.



## Si lo sabe, no lo olvide

Nervina Mágica del Dr. Clay es el mejor remedio para el peor dolor

No afecta el corazón ni los riñones; estimula el sistema nervioso

## Abanico de noticias josefinas

—El licenciado don Matías Trejos volverá a estar en Escasú durante una temporada, que le deseamos muy buena para su salud.

—Hay el proyecto de construir una hermosa marquesina al rededor de todo el edificio del Mercado Central para librarlo de la lluvia y que los comerciantes no sufran el perjuicio del sol en sus mercaderías.

—Ha sido publicado un decreto que interpreta por parte del Poder Ejecutivo el costo y cobro de la pavimentación hecha por el Comité. Según se desprende de la lectura de tal documento, los propietarios salieron tan mal librados como antes, no obstante toda la retórica gastada ante el Ayuntamiento y el Soberano Congreso.

—Hemos de felicitar la Librería Sauter (Lehman) por las hermosas exhibiciones que realiza en sus vitrinas, de artículos de arte y de libros. Hace poco se tuvo allí un elegante surtido de casullas y otros ornamentos religiosos que llamó mucho la atención, desde luego que la librería citada posee en ese ramo lo mejor de Costa Rica. Sirva la ocasión para avisar a nuestros lectores que en la misma ventana se exhibe una colección de biblias que acaban de llegar y que se están realizando a precios de situación. El sagrado libro no debe faltar en los hogares.

—Se habla de fiestas y del comité que las dirija y apenas es creíble que en estos tiempos de dolor, de miseria y de necesidad se vayan a realizar festejos en que sólo se refleja el vicio del alcohol y del juego, unido todo a la vagancia. Antes que fiestas, urge trabajo y ocupación. Poco más tendrá que vender el comercio que siempre parece interesado en estos asuntos pues lo que ganan ahora los artesanos y braceros, difícilmente les alcanza para la comida y el vestido. Es preferible pues, que no hayan las tales fiestas, que de cívicas no tienen ni el nombre.

—Nuestro amigo don Julio Vargas M. ha estado muy enfermo estos días. Deseamos que recupere del todo su salud.

## Sección de la Parroquia de Esquipulas, Alajuelita

### Quousque tandem abutere, Catilina, patientia nostra.

Frase vehemente, que dirigió el gran orador romano Cicerón, Padre de la Patria, contra el conspirador del orden, Catilina, patricio romano, el año 63 antes de Jesucristo.

En Rusia, en España, en México y aun en nuestra Costa Rica, se levanta presuntuoso, fatídico, infame, el grito de los conspiradores, modernos Catilinas, contra lo más santo, Dios y la Iglesia, contra lo muy respetable, el Trono, el Gobierno.

El espíritu del mal se ha apoderado de muchos hombres. La Iglesia, falange escogida de Cristo, es el blanco adonde apuntan estos tiradores, cuyos cañones echan de sí el fuego del odio en que quieren envolver o con lo que quisieran destruir todo lo que es superior a ellos. La envidia que desterró al antes magnífico Luzbel, es la que, poseyendo a estos ministros de Luzbel, les empuja al crimen, a la barbarie, al odio contra los servidores en la tierra de aquel gran Dios a quien Lucifer envidió allá en las alturas celestiales.

¿Quién está en pugna con la Verdad? El error. ¿Quién es la Verdad? Jesucristo, Dios y Hombre verdadero. YO SOY REY. YO PARA ESTO NACI, Y PARA ESTO VINE AL MUNDO, PARA DAR TESTIMONIO DE LA VERDAD: TODO AQUEL QUE PERTENECE A LA VERDAD, ESCU-

CHAMI VOZ JOANN, XVIII, 37.

Hay una roca inmovible en el mundo. El inmenso océano del mundo ha revolcado siempre las olas de sus pasiones buscando deshacer esa roca y consumirla en el abismo: contra tales tentativas la potente roca ha prevalecido: inútiles en sí mismas, se han estrellado, quedando en la nada misma a que querían reducir la roca. El que tiene el particularísimo gusto de trabajar contra Dios, es igual al Juan de la fábula que rompió bastón, brazos, cabeza, todo por querer vengarse de un fuerte enverjado de hierro que nada le había hecho. Dios estableció en el mundo la roca inmovible que es la Iglesia Católica. Diez y nueve siglos cuenta de existencia. Diez y nueve siglos en que la impiedad con todas sus caras ha trabajado por aniquilarla y Ella... Ella siempre rozagante, dando sabrosos frutos de amor divino, cobijando cual árbol frondoso bajo sus ramas de sombra deliciosa a todos los hombres de buena voluntad que habiendo nacido o llegado a la Verdad, quieren vivir esta vida gustando sus delicados frutos para continuar gustándolos por toda una eternidad en la misma fuente que es Dios.

Deus non irridetur, nos dice el Espíritu Santo.

Podrá el mundo llegar a un estado caótico de revoluciones intestinas. Podrán los hombres destruir los símbolos de la pic-

dad cristiana: templos, imágenes, etc. Podrán los luciferos impedir el culto divino (Rusia,) querer implantar tiránicamente su poder hasta sobre las cosas eclesiásticas, (España) buscar de destruir a los Sacerdotes, hijos de un pueblo como «extranjeros perniciosos» (México) tratar de aljar, en una palabra, al hombre de Dios, pero eso... nunca lo lograrán. Impitan la enseñanza católica, cierren los templos haciendo dolos caballerizas, museos o lo que gusten, pero nunca pueden destruir el Cielo, jamás a Dios. A estos Carrires, imitadores del Carrier de 1793, repetiré la contestación que dió un campesino a esta frase del revolucionario: «Arrasaremos vuestras iglesias y vuestros campos.» No os será difícil, contestó el campesino, pero no arrasareis las estrellas del cielo, y mientras tengamos ese alfabeto de Dios, él nos servirá para hacer silabear a nuestros hijos el santo nombre de Aquel que todo lo hizo.

¿Hasta cuándo abusarán de nuestra paciencia? Tengamos más y más cada día, porque de Dios nadie se ríe. La promesa existe: «LAS PUERTAS DEL INFIERNO NO PREVALECIERAN CONTRA ELLA» Contra esta roca inmovible nada podrán los modernos Catilinas, enemigos de Dios. Y enemigos ¿por qué? Por no seguir su Ley divina y sí SUS APETITOS SENSUALES: ENVIDIA, ODIOS, AMBICION, ETC., ETC.



### LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAYOL— La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caspadas y desagradables erupciones se curan en una semana. LAYOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

Se Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

## Programa

de las ejecuciones que dará la Banda Militar hoy domingo 23 de octubre bajo la dirección del Maestro Cantillano

MISA

8 HORAS

Alceste Obertura Gluck  
Serenata en una Noche de Verano Albéniz

RECREO

17 horas

- Mantones y Claveles. Pasodoble Flamenco. P.ñalba Téllez.
- Flores de Bretaña. Obertura Original Balay.
- Noemi. Tango. Fonseca.
- La Princesa de Czarda. Selección de la Opereta. Kalman.
- Weary River. Fox. Silvera.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO.

## El monumento del Centenario

Había prometido presentar claramente el proyecto del futuro monumento en el MONTE-CHRISTI de Alajuelita. Como en los párrafos que preceden he ocupado casi toda la Sección de Alajuelita, no puedo complacer por completo a los lectores por ahora. En cuatro palabras diré qué es el proyecto. Levantar sobre una parcela de terreno, graciosamente cedida por don Marcos Salazar, vecino de Alajuelita, una cruz de hierro, de veinte metros de altura, en honor de Cristo Redentor del Mundo, para conmemorar el XIX Centenario de la Institución de la Eucaristía, la muerte de Jesucristo, nuestro Dios y nuestro Redentor, la Fundación de la Iglesia Católica, etc.

Para ello contamos con la ayuda decidida de varios comités auxiliares, los nombres de cuyos miembros conocerán los lectores en el presente documento que se han dignado firmar.

ALAJUELITA A DOCE DE OCTUBRE DE MIL NOVECIENTOS TREINTA Y DOS

Los infrascritos, vecinos de Alajuelita, presididos por el Sr. Cura de Alajuelita, Pbro. don Feliciano Alvarez y en compañía del Sr. Cura de La Merced de San José, Pbro. don Rosendo

de J. Valenciano, deseosos de secundar el propósito de elevar un Monumento en el cerro que en adelante se llamará «MONTE-CHRISTI» y en el terreno que generosamente cede don Marcos Salazar Mora a las temporalidades de la Iglesia en la cúspide del Monte, Monumento conmemorativo del Centenario de la Pasión y Muerte de Jesucristo, de la Institución de la Sma. Eucaristía y de la Fundación por Nuestro Señor Jesucristo de la Santa Iglesia Católica, resolvemos constituirnos en Comités auxiliares para la erección de dicho Monumento, consistente en una Cruz de hierro de 20 ó más metros; y estamos dispues-

### HUMORADA

Luisito, ¿había ya tu hermano menor?—No, Francisco. Todavía no tiene necesidad de habiar, porque llora... y le dan todo lo que pide.

Madres, ¡Cuidado con los caprichitos de los hijos!

La barbería del pueblo, me hace el favor de indicármela, ¿sí?

Con mucho gusto, caballero. Siga este caminito de sangre que yo voy dejando y donde termine ahí es.

tos a colaborar con los señores sacerdotes Valenciano y Alvarez para llevar a efecto esa nebulosísima intención. En fe de ello firmamos en la fecha ut supra.

I Comité.—Rosendo de J. Valenciano, Feliciano Alvarez M., Eligio Mora. A ruego de Marcos Salazar Mora, Rosendo de J. Valenciano, Emiliano Badilla, Benedicto Mora, Gabriel Brantes, Isaías Gómez, Miguel Salazar Mora, Rosario Mora, Juan Mora Avila, Leví Mora, Samuel Bonilla, Emilio Mora. Juan Mora R., Jesús Mora G. A ruego de J. María Chinchilla, Eligio Mora. José Mora Avila, Dolores Retana M., Gabriel Calderón, Miguel Retana.

II Comité.—José María Carmona, Israel Badilla Q., Benjamín Badilla R., Silvano Badilla Q., Teodorico Badilla, Víctor Badilla, José Gamboa, Alejandro Mora M., Marco Tulio Solano, Juan Arias Ch., José A. Quirós Ch., Víctor Avila H., Federico Chinchilla, Luis Retana, Rafael A. Chinchilla Mora, Jaime Aguilar C., Jacinto Echavarría, Juan Chavarría C., Ramón Quesada V., Eladio Quesada, Juan Mora A., Isidro Mora B., Guillermo Mora, Pedro Flores, Manuel Jiménez, Ramón Avila Ch. Jesús Quesada Gamboa. El próximo domingo pondré los otros Comités.

### LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado a otros?" ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficioso en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E.U.A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas,

**"Gets-It"**  
alivia el dolor  
quita los callos.

Las boticas lo venden

Viene de la 2 página

## La Restauración

Creo que en vosotros se podrá suponer un mejor conocimiento de las cosas. Claro está que incumbe en primer lugar al Clero, pero no exclusivamente. El sacerdote es el oficial en el ejército de Cristo Rey, mas ¿qué vale el oficial, por valiente y experimentado que sea, si no marcha detrás de él un ejército bien organizado de valientes soldados?

Como habeis visto en mis exposiciones anteriores, estamos actualmente en una batalla tremenda y mundial contra los enemigos de la civilización cristiana, enemigos que tienen organizadas todas sus fuerzas. En vista de tal inmenso peligro los católicos tenemos todos la obligación de actuar y no contentarnos con la práctica de una piedad fácil y acomodaticia, lamentarnos de los trastornos que afligen a la sociedad y a la Iglesia, y luego permanecer inactivos para evitarnos sacrificios. En los tiempos pasados, cuando la fe y el sentimiento cristiano penetraban y dominaban toda la vida individual, familiar y social, esta colaboración pasiva de las Cofradías, Pías Uniones y Asociaciones benéficas, por lo regular era suficiente. Pero, mudada ya la condición de los tiempos y en vista de lo que ocurre con la organización y actuación del ateísmo, la Iglesia de Cristo tiene que movilizar la actividad personal de todos y cada uno de sus hijos. Esto han repetido y lo repiten los Sumos Pontífices, especialmente desde Pío IX hasta nuestro Santísimo Padre Pío XI.

Oigamos algunos testimonios sobre esta actividad de los católicos. Dice el Papa Pío X en una Encíclica dirigida a los Obispos del Orbe Católico: «Bien veis, Venerables Hermanos, de cuánto socorro le son a la Iglesia los escogidos escuadrones de católicos, que pretenden juntar en uno todas sus fuerzas vivas, con el determinado intento de hacer guerra, por cualquier medio justo y legal, a la civilización anticristiana; reparar de todas maneras los gravísimos desórdenes que de aquella provienen; introducir a Cristo en la familia, en la escuela, en la sociedad; restablecer el principio de la autoridad humana; insular al corazón de todos la verdad religiosa, único verdadero manantial de consuelo en los trances de la vida, esforzarse en enjugar las lágrimas de la clase obrera, suavizar sus penas, mejorar su condición económica; ingeniarse en conseguir que las leyes públicas se acomoden a la justicia, y se corrijan o se destierren las que le son contrarias; defender, finalmente, y mantener con ánimo católico los fueros de Dios y los no menos sacrosantos derechos de la Iglesia. La multitud de todas estas obras, alentadas y promovidas en gran parte por los católicos, hombres y mujeres, varíanamente trazadas conforme a las necesidades propias de cada nación y a las circunstancias de cada país, es lo que en término más especial y ciertamente muy noble suele llamarse: Acción Católica o Acción de los Católicos, la cual, en todo tiempo, se empleó en auxilio de la Iglesia; auxilio que la Iglesia siempre acogió con benignidad y hondo

siquiera, según el andar de los tiempos, se haya diversamente ofrecido.

De la misma manera se expresó Benedicto XV; y Pío XI, tan pronto como fue elevado al Solio Pontificio, miró a esta Acción Católica como sumamente querida, como metida en su corazón, como pupila de sus mismos ojos, según sus propias palabras. Ella ha sido su idea constante, el gran pensamiento que resplandee en casi todos sus escritos, alocuciones y exhortaciones públicas y privadas. No hay modo más expresivo de declarar la perentoria obligación de actuar, referida a los católicos.

Efectivamente, no se puede ser cristiano sin creer; tampoco se puede serlo sin practicar lo que se cree. No se puede ser buen hijo de una madre cuando se la abandona en la miseria, pudiéndola mantener en la opulencia; no se puede ser buen cristiano cuando se consiente que solamente trabajen por la Iglesia los sacerdotes, como si fueran ellos los únicos que encuentran abiertas las puertas de su salvación por la vida cristiana.

En julio 1928 dijo el Santo Padre a una Junta italiana: «Es la Acción Católica que creemos ahora indispensable, como lo es el sacerdocio, y a la cual todos a lo menos en algo deben cooperar.» Es decir, que la Acción de los Católicos es necesaria, como es necesario el ministerio sacerdotal, y que la cooperación a la misma es indispensable para ser buen cristiano.

No hace mucho tiempo el Episcopado Lombardo publicó una Carta Pastoral, en la que dice: «En todas las parroquias es necesario trabajar para constituir y dar vida próspera a esas asociaciones (de actividad católica). Y aquellos párrocos y aquellos sacerdotes que hasta aquí han descuidado este precioso deber del oficio pastoral y de la vida cristiana, oigan y reflexionen atentamente: Delante de los Pastores de la Iglesia y delante de Dios falta a un precioso deber suyo el párroco que no promueve, según su posibilidad, las Asociaciones de la Acción Católica; y cualquiera que desprecie o se desentienda, de cualquier modo que sea, de la Acción Católica, se coloca indignamente enfrente de la Iglesia y en contra de su Vicario, por no decir que va contra el pensamiento mismo de Jesucristo.»

### Deberes Concretos

Y para determinar concretamente cuáles son los deberes de los católicos en lo referente a su actuación dentro del campo de la Acción Católica, he aquí resumidos sintéticamente esos deberes, de los cuales a ningún católico de nuestros días le será lícito sustraerse, puesto que son compendio fiel y verdadero de las enseñanzas de la Santa Sede:

- 1º Confesar pública y constantemente la doctrina católica y propagarla cada uno según la medida de sus fuerzas.
- 2º Considerar la religión como un bien general y supremo, al cual debe posponerse cualquier otro.
- 3º Combatir por todos los medios justos y legales la civilización anticristiana y reparar los desórdenes que de ella se derivan.
- 4º Perseguir con celo y constancia la blasfemia, la pornografía y la corrupción de la juventud.
- 5º Fomentar y difundir la buena prensa, poniendo también en práctica los medios más eficaces para la represión y extinción de la mala.
- 6º Promover y defender con gran empeño los intereses morales y materiales de la clase obrera.
- 7º Procurar que Cristo reine en las familias, en la escuela y en la sociedad.
- 8º Restablecer el principio de la au-

## Útiles para Escuelas

Y TODA CLASE DE MATERIAL PARA ENSEÑANZA  
ASI COMO LOS NUEVOS TEXTOS OFICIALES:

### Libros de Lectura de Costa Rica

se venden a precios muy favorables

LIBRERIA LEHMNN  
(SAUTER & Co.)

toridad humana, como representante de la de Dios.

90. Utilizar todos los medios lícitos, y especialmente la emisión del voto, para impedir que se apoderen de la administración y dirección pública o se mantengan en ellas los que se esfuerzan en destruir la religión y la sociedad.

Ya veis, mis queridos socios, cuán grande y extensa es la tarea y la misión del hombre verdaderamente católico en los tiempos actuales. Y sin embargo, nadie tiene el derecho de eximirse de tal obligación, siendo el representante de Cristo el Santo Padre y la Iglesia, el que nos lo manda. Pero para eso se necesitan hombres, y otra vez hombres, y por tercera vez hombres, no hombres afeminados que hoy abundan, sino hombres de carácter, hombres desinteresados, que posponen sus intereses personales ante los de Dios y de la religión, hombres rectos y derechos, firmes en la corriente de la perversidad que atraviesa el mundo de hoy, hombres sin miramientos a lo que dice el gran mundo. ¿Y quién de nosotros no quisiera ceñir su frente con estos laureles varoniles? Seamos, pues, tales hombres verdaderamente católicos, santifiquémonos primero nosotros mismos y confortémosnos empujando las armas de la oración y de los sacramentos, manantiales de fuerza divina, y llevaremos a la victoria la bandera de Cristo nuestro Rey en las familias y la sociedad entera. Esta victoria será nuestra, porque el Señor lo ha dicho. Cristo vence, Cristo reina, Cristo impera.

Nota.—La Conferencia que precede fue dictada por el señor Cura de esta Parroquia, Pbro. don Cornelio Wenderlich, C. M., el domingo 16 de los corrientes en la reunión de varones que pertenecen al Apostolado de la Oración.

(1)—Aquí leyó el Sr. Director un trozo de dichas Encíclicas, en las que el Papa se refiere a las ruinas que en la vida individual, familiar y social, como también en la enseñanza ha causado la irreligión e impiedad en los tiempos actuales.

Turrialba, 16 de Octubre de 1932.

## El maestro

Viene de la 1 plana

mecanismo del espléndido órgano de aquella Iglesia. Debería ser uno que tuviese completo conocimiento de la música, debería ser un hombre de ESTUDIO, ORGANIZADOR Y DIRECTOR de buenos conjuntos orquestales y corales. Un hombre, en fin, un ARTISTA que, bien preparado, siempre ofrenda la música en toda su belleza.

Creo que los dirigentes del Templo Metropolitano, procederán con la mesura que les caracteriza, en el nombramiento de un digno sucesor del maestro Campabadal.

A la vez muy respetuosamente me permito insinuar el nombre del señor don José Joaquín Vargas Calvo, cuya personalidad artística es indiscutible y de sobra reconocida en nuestra tierra. Fue Director mucho tiempo de la Escuela de Música de Santa Cecilia y como tal hizo mucho bien en nuestro ambiente musical, formando magníficos profesionales.

Hace algunos años el señor Vargas Calvo, marchó a los Estados Unidos, y en Detroit, ciudad importante del Estado de Michigan, se encuentra actualmente como Maestro de Capilla, y es considerado como un organista notable.

No obstante su buena posición



el señor Vargas Calvo, talentoso hijo de Costa Rica, vendría si fuesen requeridos sus servicios profesionales en nuestro primer Templo. Don José Joaquín ansía volver al amado terrño siempre que le ofrezca amplios horizontes para el cultivo y desenvolvimiento de su arte.

Al lanzar, pues, esta insinuación a quienes corresponde, deseo ardientemente sea conocida con atención.

Para un órgano como el de la Iglesia Metropolitana es menester un magnífico organista, de la talla de don José Joaquín Vargas Calvo, de otra manera aquel majestuoso y espléndido instrumento vibrará sí, tímidamente, guardando para siempre aquellas dulces voces, las que el organista Campabadal, como un mago del arte, convirtió otrora, al contacto de su alma, en hermosos conjuntos orquestales...

ARTISTA

### LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cria grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

## MENSAJES

### La revista de la familia

Publicada mensualmente por los Miembros de los *Caballeros de Colón* de los Países de Habla Española. Cuentos, historias, películas recomendadas, ciencia, invención, deportes, hogar, modas, entretenimientos, humorismo, religión, informaciones sociales, noticias, comentarios, etc. *Suscripción anual:* 60 ctvs, americanos la *Edición Económica* hecha en papel gaceta; 1 dólar la *Edición Regular* hecha en papel satinado; 3 dólares la *Edición de Lujo*, hecha en papel cromo superior, propia para bella colección. Remita en giro postal, cheque contra cualquier Banco de la Habana o papel moneda americana. Si envía cheque particular añada 25 ct americanos. Pida muestra gratis a MENSAJES, *Cojimar, Habana, Cuba.*

Cerveza  
y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda  
mesa por su  
Pureza y sabor